

El Parque Nevado Tres Cruces, las maravillas del altiplano de Atacama

El Parque Nevado de Tres Cruces es parte del patrimonio natural de las comunas de Copiapó y Tierra Amarilla, y entrega otra perspectiva de la riqueza turística que posee la Región de Atacama.

El parque está dividido en dos sectores, laguna Santa Rosa al norte, y laguna Negro Francisco en el sector sur, detalla Conaf.

La reserva posee 59.081,87 hectáreas, de las cuales 46.944,37 corresponden al área de la laguna Santa Rosa y 12.137,50 hectáreas al sector de la laguna Negro Francisco.

Su altitud es de 3.800 a 4.200 msnm, con zonas asociadas a infraestructura y uso público, con una máxima altura de 5.440 msnm en Portezuelo.

El clima característico es desierto frío de montaña. La temperatura media es de 6,9 °C, marcado por una marcada oscilación térmica, pudiendo llegar las mínimas asociadas a sensación térmica de hasta -30 °C (invierno).

En época de verano se pueden presentar nevadas ocasionales producto del fenómeno invierno boliviano que alcanza la zona. Existe la presencia del mal de altura (puna).

Su paisaje está dominado por la presencia de

“Sobre su fauna silvestre, destacan tres especies de flamencos: chileno o austral, andino o parina grande, y de James o parina chica. Entre los mamíferos pueden observarse sin problemas vicuñas, guanacos y vizcachas”.

grandes salares andinos. Su fisonomía es netamente desértica, con una vegetación muy rala, que solo en lugares especialmente favorables alcanza cierta densidad.

Aquí aparecen vegas y bofedales con gramíneas cespitosas, donde destacan *Deschampsia cespitosa*, *Deyeuxia velutina*, *Scirpus sp.* y *Triglochin palustris*, en una sucesión que va desde terrenos con afloramientos salinos, hasta los ojos de agua del bofedal.

Sobre su fauna silvestre, destacan tres especies de flamencos chilenos: chileno o austral (*Phoenicopterus chilensis*), andino o parina grande (*Phoenico-*



parrus andinus) y de James o parina chica (*Phoenicoptarrus jamesi*). También están el piuquén (*Chloephaga melanoptera*), el pato juarjual (*Lophonetta specularioides*), siendo las aves las que presentan mayor cantidad de individuos.

Entre los mamíferos se encuentran la vicuña (*Vicugna vicugna*) y el guanaco (*Lama guanicoe*), además de zorros culpeos (*Lycalopex culpaeus*), chulillos (*Spalacopus cyanus*) y vizcachas (*Lagidium viscacia*), que son encontrados en quebradas protegidas y provistas de vegetación.

En tanto, la laguna Santa Rosa es de un lago hi-

persalino ubicado entre altas montañas. Una de las principales características de esta cuenca hidrográfica, es el avistamiento de avifauna que llega a alimentarse en esta zona a 3.780 msnm. Desde septiembre se pueden avistar tres especies de flamencos

La laguna Negro Francisco está ubicada en el sector del volcán Copiapó. Esta cuenca cerrada, sin salida al mar, está sitiada por amplias montañas, donde el silencio e inmensidad pueden llegar a conmover a sus visitantes. Esta zona, a 4.200 msnm, es ampliamente habitada por diversas aves.